

**CONSEIL DE QUARTIER BREQUIGNY DU 18 MAI 2016
COMPTE RENDU DE REUNION**

| 1-Demandes budgétaires - Enveloppe dotation de quartier : | | |
|---|---|--|
| <i>Exposé</i> | <i>Observations</i> | <i>Décisions</i> |
| <p>1/Présentation de la demande par Vincent Pitois, représentant l'association "les fêlés du vocal" pour un projet d'accueil du groupe vocal québécois "chœur en supplément'air".</p> | <p>Concert le 6 juillet à 20h45 à l'église Saint-Yves rue de Nantes, gratuit et ouvert à tous les habitants du quartier. Budget global de 2 800 € (essentiellement frais de bouche pour la réception) / demande de subvention au Conseil de Quartier de 500 €.</p> | <p>500 € accordés à l'unanimité - suggestion du CQ que la communication soit explicite sur le répertoire (non religieux) et l'ouverture à tous</p> |
| <p>2/Présentation par Emilie Le Blong Maslet de la demande faite par la compagnie "les veilleurs aux grains", concernant une après-midi autour du jeu intergénérationnel.</p> | <p>La demande ayant été faite tardivement, Emilie LeBlong Maslet présente ce dossier au Conseil. La compagnie qui est en résidence au Patio, propose le 8 juin, une après-midi autour du jeu et d'une pièce de spectacle. L'objectif est de créer du lien intergénérationnel en ouvrant le lieu à l'ensemble du quartier.</p> | <p>200 € accordés à l'unanimité - suggestion du CQ d'anticiper la communication vers les structures-relais du quartier.</p> |

2-Résultats du budget participatif - quartier Bréquigny :

| <i>Exposé</i> | <i>Observations / décisions</i> |
|---|--|
| <p>20 projets soumis au vote après sélection par le Comité de suivi. 1 projet par quartier retenu au minimum (761 votes pour "Cultiver la terre à l'école des clôteaux") Puis les projets étaient sélectionnés à l'échelle de la ville par ordre décroissant des votes. (Pas d'autres projets retenus à Bréquigny car pas assez de votes). Bréquigny est le 5^{ème} quartier en nombre de votants ce qui est très satisfaisant. Attention : certains projets concernent aussi la ville entière et seront réalisés dans l'ensemble des quartiers (marelles, composteurs, tables de pique-nique...par exemple)</p> | <p><i>Pierre Chérel</i>: comment les projets vont être réalisés, qui va les porter?</p> <p><i>DQ</i>: un service référent par thématique accompagne les porteurs de projets pour la réalisation. Pour le projet de l'école des Clôteaux, il s'agit de la Direction des Jardin et la Direction Education Enfance. C'est la Direction des Jardins qui va réaliser les plantations mais les habitants seront acteurs pour le potager et l'entretien.</p> <p>Pour certains projets les habitants seront beaucoup plus en situation de réalisation (ex : poulailler à Sud-Gare)</p> <p><i>Robert Stephan</i>: on ne comprend pas très bien comment les décisions ont été prises, pour les 3,5 M€ du budget participatif...seuls 10K€ seront réellement affectés au quartier de Bréquigny (coût du projet de l'école de clôteaux).</p> <p><i>Éric Berroche</i>: le mode de scrutin peut être interrogé, mais la règle était connue dès le départ. S'agissant d'un vote démocratique, il est important que les porteurs de projets se mobilisent pour leur projet...afin de provoquer l'adhésion et faire voter. Nous pointons néanmoins des difficultés avec le support informatique notamment (pas d'adresse mail...)</p> <p>Nécessité de ne pas générer de la déception et d'améliorer le dispositif pour les prochaines années en lien avec les propositions des habitants.</p> <p><i>Centre Social des champs manceaux</i> : il faut prendre le Budget participatif comme une première expérience et améliorer le dispositif collectivement. Suggestions :</p> <ul style="list-style-type: none">-Que les porteurs de projets similaires/ressemblants se rencontrent pour éviter les concurrences (ex : 3 projets sur la place Sarah Bernhardt).-Travailler sur l'accompagnement des porteurs qui sont actuellement plus des porteurs d'idées que réellement des porteurs de projets <p><i>Virginie Rodriguez</i> : Peut-être proposer un vote en deux parties, par quartier et pour la ville. Expliciter dans la phase de dépôt des projets aux habitants porteurs, lorsque la faisabilité n'est pas possible.</p> <p>Le budget participatif a aussi souffert d'une communication foisonnante à la même période sur des thématiques proches (fabrique citoyenne, conseil de quartier, conseil citoyen, PLU...)</p> <p><i>Michel Gicquel</i> : une certaine frustration car le vote n'était pas si clair en terme d'incidence pour la réalisation effective des projets, le risque est que les habitants in fine ne s'y retrouvent pas et ne voient pas la réalisation concrète (pour certains projets, la question du portage dans la durée se pose).</p> <p><i>DQ</i> : la démarche est aussi intéressante car elle permet d'observer les besoins émergeant des habitants, même lorsque les projets ne relèvent pas des compétences de la ville (ex : les modes doux de déplacements qui ont concentré beaucoup de projets mais relèvent des compétences de l'Agglomération)</p> |

3-Point d'information sur les travaux et les projets du quartier :

| <i>Exposé</i> | <i>Observations</i> | <i>Décisions</i> |
|--|--|--|
| <p>Les travaux d'élargissement du trottoir sud du Bd de l'Yser (au niveau des Hautes Chalais) vont débiter fin mai.</p> <p>L'enfouissement des P.A.V. Allée du Labrador/Avenue d'Irlande viennent récemment d'être achevés.</p> <p>Sécurisation de la traversée piétonne en face de l'entrée du lycée Bréquigny. Objectif : que la zone apaisée soit visible par les automobilistes et provoque un ralentissement. Une partie des travaux vient d'être réalisée.</p> <p>Opération Victor RAULT (146 logements dont 8 en habitat participatif), les premiers permis ont été délivrés mais la réalisation est légèrement décalée dans le temps par rapport au prévisionnel. Les premiers travaux de viabilisation du site devraient commencer à partir du mois de septembre. Les premiers chantiers de logement commenceront en fin d'année 2016.</p> <p>Parvis Ukraine/Canada, la voirie est refaite pour améliorer les cheminements notamment pour les Personnes à Mobilité Réduite (PMR) et mettre en valeur l'entrée du parc.</p> <p>Merlon de la rocade : suite au signalement d'enfants jouant sur le merlon et le mur anti-bruit, la DQSO s'est rapprochée de l'ETAT (DIRO). Des plantations anti-intrusion sont bien prévues et seront mises en place prochainement.</p> | <p><i>Pierre Chérel</i> : Aménagement peu clair, qui ne semble pas de nature à prévenir réellement les accidents, il y aurait eu nécessité d'installer des barrières pour contenir les lycéens.</p> <p>Question sur la zone 30 : incohérence de panneaux (panneaux de début mais pas de fin dans le sens Ouest-Est), le marquage au sol semble plus efficace que les panneaux.</p> <p><i>Denis Bridel</i> : Questionnement des habitants sur les travaux (pas de concertation avec les habitants), la fermeture de la rue, des difficultés de communication avec le chef de chantier du bâtiment privé (groupe Le Duff) et sur la communication du chantier du parvis de manière générale.</p> | <p>La cohérence de la zone 30 va être vérifiée et des modifications seront apportées si cela est nécessaire.</p> <p>Effectivement, cette opération qui vient accompagner la fin de la ZAC Porte de Nantes, n'a pas fait l'objet d'une démarche de concertation. Il s'agissait avant tout de remédier à des dysfonctionnements de voirie et de lisibilité de l'entrée du parc.</p> <p>Nécessité que le chantier soit bien tenu par les entreprises.</p> |

4- Présentation de la synthèse de l'étude portant sur les copropriétés du secteur Clôteaux:

| <i>Exposé</i> | <i>Observations</i> | <i>Décisions</i> |
|--|---------------------|------------------|
| Reportée au prochain Conseil de quartier | | |

5- Présentation du système d'échange local (SEL) de Bréquigny, par Monsieur Leduc :

| <i>Exposé</i> | <i>Observations</i> | <i>Décisions</i> |
|--|--|------------------|
| <p>Système d'échange-local : échange de compétences et de services entre habitants (pose d'étagères, connaissances informatiques, photo...) ; les SEL sont une alternative à la société marchande, ce système permet de recréer du lien social, sans contrepartie obligatoire (on peut apporter un service sans en recevoir et inversement).</p> <p>Une réunion par mois, le dernier samedi du mois au Café culturel de la MJC Bréquigny. Après un repas en commun, une bourse d'échange a lieu à 14h.</p> | <p>Le SEL fonctionne par le "bouche à oreilles", les cafés-hall. 35 membres actuellement sans structuration particulière. Prochaine réunion le 28 mai (11h possibilité de repas pris en commun puis à partir de 14h), les premières réunions sont couplées à une bourse d'échange d'objets.</p> <p><i>Association CMT</i> : elle propose en complément des "ateliers de quartier" pour permettre aux habitants d'accéder à un lieu dédié, avec l'outillage et l'accompagnement nécessaire à la réparation/réemploi d'objets. Nécessité de faire réseau autour de ces questions qui sont complémentaires.</p> <p><i>CS Champs manceaux</i> : nécessité de faire connaître ces initiatives qui sont souvent directement portées par les habitants. C'est la thématique de la fête des pains cette année, avec la réalisation d'un document-ressource.</p> <p><i>DQ</i> : existence des commissions Vie Sociale et Communication, qui doivent servir notamment à faire du lien entre les porteurs de ce type d'initiatives.</p> | |